



## Harmonisierung des Binnenmarktes

Die Praxis der unionsrechtlichen  
Steuerungsmechanismen im Lichte des  
Dienstleistungsverkehrs

Von RAin Dr. Maria Ann Boerner

2024, 594 S., brosch., 189,- €

ISBN 978-3-7560-1621-1

E-Book 978-3-7489-4080-7

(Schriftenreihe des EUROPA-KOLLEGS  
HAMBURG zur Integrationsforschung,  
Bd. 86)



Die europäische Integration floriert insbesondere aufgrund der vertieften Harmonisierung des Binnenmarktes. Doch der Binnenmarkt wird gegenwärtig geprägt von der politischen, wirtschaftlichen und sozialen Dynamik, die zuletzt durch vielzählige Krisen, wie der Marktabschottung der Mitgliedstaaten, erheblich beeinträchtigt wurde. In einem sich kontinuierlich verändernden Markt-

umfeld kann Marktsteuerung unter Rückgriff auf ein unflexibles Set an Steuerungsmechanismen kaum gelingen. Hier setzt diese Arbeit an und untersucht aus einem normativen Blickwinkel die Steuerungsoptionen in einem Marktsegment, das in der gegenwärtigen postindustriellen Gesellschaft – der Industrie 4.0 – immer größere Relevanz gewinnt: dem Dienstleistungsmarkt.



## Harmonisierung des Binnenmarktes

Die Praxis der unionsrechtlichen  
Steuerungsmechanismen im Lichte des  
Dienstleistungsverkehrs

By RAin Dr. Maria Ann Boerner

2024, 594 pp., pb., € 189.00

ISBN 978-3-7560-1621-1

E-Book 978-3-7489-4080-7

(Schriftenreihe des EUROPA-KOLLEGS  
HAMBURG zur Integrationsforschung,  
vol. 86)

In German



European integration is flourishing, particularly due to the deeper harmonisation of the European Single Market. However, the Single Market is currently being shaped by political, economic and social dynamics, which have recently been significantly affected by numerous crises, such as the market isolation of the Member States. In a continuously changing market environment, market

control can hardly be successful by relying on an inflexible set of control mechanisms. This work examines and illustrates from a normative perspective the (market) control options in a market segment that is becoming increasingly relevant in the current post-industrial society, the so-called "Industry 4.0": the service market.